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本报讯（记者 朱艳艳）昨日，市委常委、政法委
书记娄会峰带领有关部门负责人，检查十大拥堵道路
综合整治情况，看望慰问一线执勤交警。

娄会峰一行先后来到唐宫路与金谷园路交叉口、
九都路与金业路交叉口、九都路与新街交叉口，以及正
在建设的南昌路滨河北路立交工程保通路，实地查看
道路拥堵治理、道路保通情况，对开展的文明我点赞、
交通安全文明知识测试等创新做法给予肯定。调研
中，娄会峰还看望慰问了在一线疏导交通的执勤交警
和保通人员，为大家送去消暑降温物品。

娄会峰强调，要树牢以人民为中心的发展理念，以
目标为导向，以问题为靶向，积极总结推广便民利民创
新经验，最大限度方便群众出行。要以文明交通创建
为抓手，不断推动文明交通、依法交通理念进社区、进
单位、进学校、进公交车、进出租车，倡导文明出行。要
加大交通违法行为打击力度，用足用好互联网、大数据
等现代技术手段，深入实施路长制，形成治理交通拥堵
的强大合力。要发扬敢打硬仗、能打硬仗、吃苦耐劳、
顽强作战的作风，再接再厉，切实解决好交通之堵和群
众心中之“堵”，不断提升人民群众幸福感和满意度。

形成合力 治堵保通
提升群众满意度

见证消费增长

走进涧西区长申精品超市，
生鲜区琳琅满目的精品水果吸引
代表停下脚步。货架上摆满了从
广西、海南、云南等原产地直接采
购的新鲜水果，还不乏新西兰加
利果、美国红蛇果、泰国榴莲等进
口品种。

超市相关负责人介绍，作
为 大 张 公 司 新 一 代 商 超 的 代
表，长申精品超市共有单品 2 万
余个，是大张公司单品最全的
门店。

在水产区，澳洲红龙、帝王
蟹、象拔蚌等水产品在透明的水
族箱里游来游去。参观代表纷纷
讨论，高档海鲜不会做怎么办？
工作人员说，超市有代加工服务
和就餐区，消费者可以现场享用
美味热食。

眼前这一幕，令退休职工代
表马慧侠感触颇多：“大张从 20
多年前的小门店，发展成现在的
大型连锁超市，反映出老百姓生
活水平大幅提高，消费能力越来
越强。”

“以前购买进口商品，可能要
去郑州这种省会城市或者网购等
好几天，现在家门口就能买，非常
方便。”企业代表、侯哥生鲜超市
代表赵雪为长申精品超市点赞，

“尤其是增加生鲜加工堂食区，满
足了消费者的多样化需求，未来
我们也会借鉴这一模式，在消费
体验上下功夫。”

占地面积 530 亩，设置综合
副食品区、水果区、冻品区、粮油
区、干调区、蔬菜大棚、鲜肉区、
水产区八大区域，承接市区多
个市场外迁的商户，去年总交
易量 200 万吨，成交额约160亿
元……在老城区洛阳宏进农副产
品国际物流中心，代表们一边听
介绍，一边感叹现代农贸市场规
模之大。

谈及市场的变化，干了 20
多 年 水 果 生 意 的 和 记 果 业 老
板和继明有发言权：“今年春
节 前 从 道 南 路 水 果 市 场 搬 过
来，这里交通便利，客户集中，
现在店面是过去的 5 倍，销量
翻了一番！”

作为计划经济时代凭票购
物的“过来人”，66 岁退休职工
代表刘明说：“在市场经济蓬
勃发展的今天，商品物资特别
丰富，老百姓的‘菜篮子’越装
越多，说明咱的‘钱袋子’越来
越鼓！”

如今，越来越多的新鲜水产、热带水果走上百姓餐桌。其
背后，是冷链物流提供的坚实支撑。

大张物流园生鲜冷链配送中心从加工、仓储、运输到销售
实行全过程、全封闭冷链控制，利用物流设备、信息系统，对所
有门店实施统一的信息化管理，保证农产品新鲜。

代表们兴致勃勃地走进仓库参观，一排排高大的货柜上
整齐摆放着货品，整个货仓干净、整洁。苹果、李子、山竹、红
提等需要二次配送的水果蔬菜在15℃—18℃的农产品加工
间内一字排开，等待配送；-18℃禽类冷冻库内冷气环绕，库
门开启时间不得超过30秒。

大张公司党委副书记郭艳玲介绍，大张物流园位于洛
阳谷水综合交通枢纽旁，生鲜冷链配送中心有效配送半径
在 200 公里以内，生鲜产品从这里全程冷链配送到 70 多家
门店，将省内门店下单时间到上货时间缩短到 24 小时。

市人大代表、好人颂社区艺术团团长曹建淼说：“头一次
参观冷链物流园，感觉非常震撼！那么大的仓库管理规范，全
程冷链保证了市民的食品安全。”

AGV小车根据二维码寻址走路，搬运货物；通过浩德智
运平台，为大货车精准匹配货源，让货车不空跑……在洛龙区
中浩德电子商务产业园，互联网、大数据、机器人的应用无处
不在，让人很难想象其前身是一家钢厂。

中浩德电子商务产业园总裁冯祖辉介绍，作为工业企
业“退二进三”的产物，中浩德顺应市场发展趋势，打造
电子商务和快递物流协同发展的园区。园区成立两
年来，已拥有大型仓储3个，并建成中西部地区最
大的智慧云仓。

“对于一个地区的经济发展而言，物流业
就是经济的‘血液’。”在行业代表、市电子
商务协会秘书长邓华宁看来，随着我市
现代物流发展步伐的加快，近年洛阳电
子 商 务 实 现 了 快 速 发 展 ，特 别 是
2015 年我市成为全国电子商务和
快递物流协同发展试点城市以
来，电商企业高大上了，产品运
转通畅了，交易规模扩大了。

有形的商品市场方便了百姓的日常生活，而无形的要
素市场和新兴市场虽鲜为人知却意义重大。在我市构建
现代市场体系的部署中，特别提出要加快发展无形市场，
优化发展环境，促进要素自由流动，充分释放市场活力。

土地资源是经济发展的核心要素资源之一，我们的
土地市场在哪里，又是怎么交易的？位于市民之家的洛
阳公共资源交易中心就是我市土地交易的市场，城市区
内的土地交易都在这里进行。

自2017年10月起，这里的土地交易已实现全流程
电子化和无纸化，实现了从现场到网上、从“面对面”到

“背靠背”、从“人工”变“自动”、从“收费”变“免费”的“四
大转变”，规范了土地出让行为，营商环境大大优化。

“公共资源交易的公平性公正性决定了交易的效益
和效果。现在电子化交易方式可以使得公平性得到很
好的保障，保证财政资金和公共资源充分地用于广大市
民，为市民提供更优质的服务。”专家代表、河南科技大
学管理学院教授吕健说。

洛阳景安IDC云计算产业园内，在近1万平方米的
机房中，上架机柜已达1500个，服务器3万余台……只
有机器不见人，机房内安静得能听到机器设备运转的声
音，这里是我市近年积极建设的大数据市场。

“IDC 云计算是啥意思？”参观中，不少代表产生疑
惑。产业园相关负责人解释，老百姓每天上网冲浪、网
购、网络安全都和IDC云计算息息相关。在听取了洛阳
景安IDC云计算产业园中新一代互联网数据中心、云计
算服务中心、容灾备份中心及技术研发中心工作情况后，
代表们纷纷为我市能有如此规模的新兴业态而自豪。

通过一天的深入了解，代表们深切感受到，近几年，
随着现代市场体系的深入推进，洛阳市场规模持续扩
大，消费新模式、新业态脱颖而出，消费结构升级提速，
有力地促进了经济社会发展。展望未来，加速构建现代
市场体系，充分释放市场活力，以市场之力为洛阳“蓄
势”，必将助推经济高质量发展！

本报记者 李冰 实习生 白孟凡 通讯员 张华伟/
文 记者 张怡熙/图

商品市场供给丰富、
规模扩大，
代表感触颇多

物流电商便捷便民，
市场“血脉”让代表“非常震撼”

意义重大却鲜为人知，
“无形市场”让代表大开眼界

（上接01版）
河南自贸试验区洛阳片区在全国率先实行相对集

中的行政许可权改革，改变了传统服务大厅的进驻模
式；邀请企业和群众当“主考官”，评议改革试点任务的
满意度，经验在全国推广。

7 月 11日，全国自贸片区创新联盟举办的制度创
新对接大会发布了首批35项典型创新案例。洛阳片
区的《企业简易注销“单一窗口”》和《“信贷+信用”普
惠金融模式解决中小企业融资难题》创新案例入选。

“四路并进”，迈向高水平开放
近日，满载着260吨自乌兹别克斯坦进口绿豆的

班列顺利抵达郑州。这是洛阳和乌兹别克斯坦布哈拉
两个丝路城市牵手的成果之一。

去年6月，洛阳-布哈拉农业综合示范区项目成功
签约。该项目由河南万邦集团在布哈拉州投资5亿美
元建设，项目占地100平方公里。

“通过开展国际合作，我们利用洛阳的先进农业
科技，在布哈拉建设种植、养殖基地。”洛阳万邦公司
总经理刘恒介绍，公司还将在布哈拉与洛阳同时建设

“一带一路”冷链物流中心，扩大“一带一路”农产品双
向贸易。

传统对外开放“单车道”已不能满足经济发展需
求。洛阳高新区管委会主任、河南自贸试验区洛阳片
区常务副主任胡加彬表示，洛阳借助自贸试验区建设，
推动双向开放，加快洛阳产品、技术、企业走出国门，参
与全球产业链、价值链分工。

今年4月，在2019中国（河南）—德国产业合作对
接会上，洛阳震海家具有限公司和德国通快集团签署
钣金制造产业升级战略合作协议。目前，洛阳市正着
力推进中欧（洛阳）科创产业园和国宏中德产业园项目
的规划建设。

洛阳市市长刘宛康表示，下一步，洛阳将认真贯彻
落实全省对外开放大会精神，加快推进空中、陆上、海
上、网上丝绸之路建设，进一步畅通铁路、航空口岸等
开放通道，加快打造一批百亿级、千亿级的开放型产业
园区，以大平台畅通高水平开放，厚植洛阳高质量发展
新优势。

《河南日报》记者 田宜龙 河南报业全媒体记者
王雪娜

（上接01版）
此外，开元大道下穿宁洛高速是开元大道西延的

“卡脖子”工程。目前，宁洛高速保通工程已完成交通
转换，下穿框架桥施工全面展开。该项目负责人介绍，
下穿工程建设期间，宁洛高速甘泉河收费站实施封闭，
禁止通行。下一步，该标段将采取人停机不停的24小
时不间断施工方案加快推进，确保在11月底完成框架
桥施工，恢复宁洛高速正常通行，今年年底前开元大道
西延工程全线具备通行条件。

本报记者 白云飞 实习生 钟艾晶 通讯员 郭为忠

洛阳智造添彩
“一带一路”工笔画

在社会主义市场经济条件下，
市场在资源配置中起决定性作用。

新中国成立70年来，是洛阳消费市
场翻天覆地的70年。市统计局发布数据显

示，反映消费品市场发展水平与规模的统计指标
——社会消费品零售总额，由1978年的6.03亿元

增加到2018年的2154.9亿元，增长了356.4倍。
数字背后，是洛阳日臻完善的商品市场。特别是近几

年，我市加快构建现代市场体系，市场主体活力显著增强，
市场开放水平明显提高，市场环境更加优化，商品消费
市场呈现出前所未有的繁荣活跃景象。

6日，由市委宣传部和市发改委共同组织的
“百姓看市场”活动举行，来自我市各个领域
的20多名群众代表集中参观6家不同类
型市场代表单位，看变化、话发展，感
受洛阳市场体系的升级步伐。

市市场场繁繁荣荣
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百姓参观团参观大张物流园

百姓参观团参观中浩德电子商务产业园

全市社会消费品零售总额6.03 亿元

洛阳市场变迁洛阳市场变迁数数数数数读
1978年1978年

2019年上半年，全市社会消费品零售总额

1125.4亿元，同比增长11.0%。市场商品

向高端化、多样化和个性化发展，消费升级类
商品零售额保持较快增长态势。从限额以上

单位零售额分类值看，与消费升
级相关的通信器材类、书报杂志

类、体育娱乐用品类分别增长

36.7%、28.7%、18.2%。

（李冰 张华伟 整理）

全市社会消费品零售总额156.6 亿元

1978年2000年

比上年增长9.8%

全市社会消费品零售总额2154.9 亿元

1978年2018年

比上年增长10.3%

制图 文祥

本报讯（首席记者 张锐鑫 通讯员 杨茹兰）近
日，吉利区新一批新能源纯电动公交车投入区内马洞
至高速路口公交运营线路，标志着该区在我市各县

（市）区率先实现新能源公交车完全替代。
“以前车不好等，上下班主要靠开车。现在好了，

20分钟一班，还是纯电动零排放。”吉利区祈福花园小
区居民喻伟欣喜地说。

据介绍，长期以来，吉利区公交和村村通公交线
路的任务主要由燃油公交车承担，发车频次为一个
小时一班。今年，吉利区启动了对全区公交车辆从
燃油到新能源车型的更新换代计划，同时改善公交
车辆少、班次间隔长的不足。区财政每年给予 90 万
元补贴，支持洛阳二运吉利运输有限公司购置新能
源纯电动公交车，提前一年半报废区内燃油公交车，
保证了全区新能源公交车1元跑遍全区，为群众提供
了一个绿色、便捷、实惠的出行选择，助力全市打好
污染防治攻坚战。

吉利区实现
新能源公交车全覆盖

城市西出口
将添一处互通立交


